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　昭和29年２月11日、港区青山

に生まれる。新宿区立西戸山中

学校、都立石神井高校卒。

　北海道大3年の時に、突然教

師を目指しはじめ、新座五中の

1期生、3年4組の担任になる。

　担任として五中・六中・二中で

燃え、その時書いた学級通信の名前が「一生懸命」。

小学校時代のあだなは「たか」超悪ガキで、成績も

悪かったが、先生、友達、そしてテニス仲間と出会い、

中二から人生がいい方向に変わったテニスマン。

　五中時代、教え子たちはテニスで日本一を目指す

も準優勝で終わる。その後六中の後輩たちが全国

優勝を２度、五中の先輩たちの夢を叶えてくれた。

教え子達のようにテニスで日本一になることを夢見

ているが、道のりは険しい。とほほほほ。

　駅立ちは楽しいです。時々こうして成長した教え子

達と会えます。直子は六中の緑ジャージ。清瀬の北

口で会えました。好きな女優はハン・ヒョジュ、新垣

結衣、川口春奈。好きな政治家は田中角栄、ホセ・

ムヒカ。大嫌いなのは人相の悪い政治家達。

幻の新座市議会報告第150弾！

　第19回「わいわい川遊び」が無事終わりました。

川掃除をして、魚とりをして、お勉強して、川遊びを

して、美味しいスイカと冷や麦を食べました！

　

生活費じゃねえぞ！!
　　自民党の神戸市議の政務活動費が問題になっ

ています。結局、嘘がバレそうになって、辞職する

ようですが・・。市民の税金で作成した議会報告を

廃棄？あり得ませんよ。彼の言っていることは１００

％嘘だと断言できます。8万部の意味が分かって

ない！8回の印刷で720万！1回90万ですよ！！

8万部も印刷したら、普通ポスティング業者に頼み

ますね。僕はやったことありませんが・・・。

彼は駅で2000部配ることが、どれだけ大変なこと

かも分かってない！彼は駅にも立ってませんね！

　新座市の政務活動費は月に２万円です。神戸

市の３８万円とは比較になりませんが、それでも余

ります。個人の市議会報告は政務活動費の対象

にはなりません。全て自己負担です。今回で150

弾！になった「一生懸命」も全てそうです。神戸の

彼は選挙前だけ、議会レポートを作るタイプの議員

なのでしょう。自民党の香川県議の海外視察も都

議会自民党の政務活動費の飲み食いも問題にな

っています。ああいうことをするから、「政活費」は

「生活費なのか！」と言われるのです。

川遊びで遊ぶ大人達です。手前が栄治で奥が宣

樹。駅で知り合った川掃除の仲間です。二人とも

完全に子どもに戻って楽しんでいました。

　５０歳を遙か過ぎても友達はできるんですね。栄

治はひばりヶ丘北口で、宣樹は新座駅南口で出

会いました。これから先も駅で出会う人のなから、

川掃除の仲間が増えていったら嬉しいです。



読み終わりましたら、お知り合いの方にさしあげてください m(_ _)m

　8月28日（月）僕の駅立ちの師匠、吉田よしの
り県議が駅立ちをしました。6時から30分程でし
たが、久しぶりに師匠の駅立ちに付き合いまし
た。「ひばりヶ丘北口は本当に温かいですね」
と師匠。朝霞や和光では苦戦しているのだそう
です。どこの駅でも最初は厳しいし、何年立っ
ていても厳しい駅もあります。それでも立ち続
けることに意味があるのだと思います。

師匠の駅立ち

内申て何だ？！
　9月議会の一般質問では中学校の「内申」を取
り上げます。
　新座の中学生たちは「内申」という言葉にと
ても敏感です。「課題を提出しないと内申が下
がる」から定期テストが終わっても徹夜でレポ
ートを書く。「授業中に手を挙げないと内申が
下がる」から挙げたくないけど無理に挙げる。
「ボランティアに参加すると内申が上がる」と
言われているのでボランティアに参加する。
「委員長になったり、生徒会をやると内申が上
がる」らしいから立候補する。「部活を途中で
やめると内申が下がる」らしいから、嫌だけれ
どやめられない。「家庭学習ノートを毎日提出
しないと内申下がる」と担任の先生に言われた
ので担任が言う通りにノートに書く。
という具合に、子どもたちは1年生になった時か
ら常に「内申」を意識し、生活をしています。
内申の評価は高校によって違いますが、子ども
たちはそのことも分からず、ただ「内申」を上
げようと毎日必死に生活しているのです。
　市内6校の内の5校の中学生達からこの話を聞
いた時は「ホンマかいな！！」「アホちゃうか
！！」と思いました。僕が五中・六中・にいた
時代に「内申」という言葉を生徒の前でいう教
師は殆どいませんでした。相対評価が当たり前
の当時でさえ、「内申」という言葉を使っての
評価や生徒指導は絶対にやってはいけない！と
いう暗黙の了解があったのです。
　新座では定期考査前後の課題提出や夏休みの
課題なども、その子の学力や生活に関係なく一
律に出されているのが現状です。テストが終わ
っても徹夜で課題に取り組むのはその為です。
「勉強が楽しいこと」を教えないと、伸びて
いかないのに、「勉強は苦しいこと」「勉強は
辛いこと」と刷り込んでいるかのようです。
　そのことが新座の中学生達の学力低下の一因
にもなっていると僕は思っています。新座の子
どもたちにも伸び伸びと学び、学力が県でトッ
プだった時代もあったのです。
　僕の五中時代のお話です。10期生3学年主任の
甲神嵒は入試前の学年集会で子どもたちにこう
言いました。「先生達がいるから大丈夫」
「安心して、思い切りぶつかってきなさい」
「全員、必ず高校に入れるからね」「大丈夫だ
から！僕たちがついているから」そう言って、
子どもたちを送り出したのです。自分の内申を
気にする生徒など一人もいませんでした。
　担任は必死で内申を書きました。相対評価の
時代でしたが、全員を希望校に合格させようと
みな必死でした。その結果、子どもたちもみな
実力を発揮して合格していったのです。

28年度埼玉県学力・学習状況調査

　比べることは余り好きではありませんが、負
けず嫌いなので、高校入試に特に影響のある地
理的に近い朝霞4市で結果を比べてみました。
中一国　1位朝霞　2位志木　3位新座　4位和光
中一数　1位朝霞　2位志木　3位和光　4位新座
中二国　1位朝霞　2位志木　3位和光　4位新座
中二数　1位和光　2位志木　3位朝霞　4位新座
中二英　1位朝霞　2位和光　3位志木　4位新座
中三国　1位志木　2位朝霞　3位和光　4位新座
中三数　1位志木　2位朝霞　3位和光　4位新座
中三英　1位志木　2位朝霞　3位和光　4位新座
＊所沢市をこの中に入れると、他の3市はいい勝
負をするのですが、新座市はダントツの5位にな
ります。ふじみ野市を入れても6位です。
　そしてこの年度の全国学力学習調査結果を見
ると、南部地区の中で小学校は13校中9位、中学
校は13校中13位という悲しい結果が出ているの
です。中学校では1位のさいたま市とは30点以上
の差があります。中三は今の高一ということに
なりますが、この学年のある中学では3年生の1
学期の保護者会で「この学期は厳しく１を多く
つけました！」と恐ろしいことを言う先生がい
たそうです。同じ地区の中学校と比べて実力で
やられ、絶対評価の内申でも厳しい点数を付け
られたのでは高校入試が不利になるのは当たり
前です。子どもたちやお母さん達の悲鳴が聞こ
えてきます。「内申」に影響するのが怖くて親
も子も何も言えず、我慢しているのです。
　本気で何とかしなくっちゃ！！
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